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ПозДРАвЛЕНиЕВ отличие от мартовского заседания Законодательного Собрания, повестка нынешнего за-
седания, которое состоялось в минувший четверг, 24 апреля, была не такой обширной по коли-
честву вопросов, тем не менее, как всегда, содержательной. Ряд из них касался подведения 
итогов прошлого года. Это и исполнение областного бюджета за 2024 год, и реализация на 
Южном Урале национальных проектов. Однако основное внимание было уделено обсуждению 
поправок в областной бюджет этого года. Изменения в главный финансовый документ региона, 
инициированные губернатором Алексеем Текслером, носили социальный характер.

АлекСАндР ПАТРИТееВ. фОТО ОлегА ТАТАРкИнА

деПУТАТы ПОддеРжАлИ 
ИнИцИАТИВы гУбеРнАТОРА

Дорогие южноуральцы! 
Поздравляем вас 

с Праздником весны и Труда!

В наши дни Первомай — это 
праздник, который, прежде всего, 
объединяет людей самых разных 
профессий и символизирует глу-
бокое уважение к человеку труда. 

В Челябинской области много 
талантливых мастеров своего дела, 
славящих наш регион. Мы по праву 
гордимся ими. И, конечно, ценим 
каждого южноуральца, кто ежеднев-
ной кропотливой работой создает 
благополучие нашей малой родины. 

Слова особого признания хо-
чется выразить ветеранам труда 
и трудовым династиям. Ваши до-
стижения и ответственное отно-
шение к делу служат ярким при-
мером для молодого поколения. 

Дорогие земляки, пусть этот празд-
ник принесет вам хорошее настрое-
ние и вдохновит на новые сверше-
ния. Желаем, чтобы ваш труд был 
полезен и всегда оценивался по до-
стоинству. Верьте в себя и свои силы!

Депутаты поддержали законода-
тельную инициативу главы региона, 
согласно которой несколько со-
циальных направлений профинан-
сируют из областного бюджета. В 
частности, новый импульс полу-
чит реконструкция Челябинского 
государственного цирка. Средства 
пойдут на актуализацию проектно-
сметной документации в связи с 
изменением федерального законо-
дательства.

— Это позволит сдвинуть с мерт-
вой точки работы по старту долго-
жданного ремонта, а значит, мы 
надеемся, в скором времени возоб-
новятся представления на цирковой 
арене в Челябинске, — отметил 
председатель Законодательного 
Собрания олег Гербер. — Допол-
нительные средства получит и со-
циальный проект «Челябинская 
область — большая семья». Это уни-

кальная инициатива, автором кото-
рой стал Алексей Текслер. Успешный 
проект продолжится и в этом году.

Что касается исполнения бюдже-
та прошлого года, по словам перво-
го замминистра финансов региона 
Антона Прыгунова, Южный Урал 
сохранил свою финансовую ста-
бильность, а вместе с тем высокие 
позиции в рейтингах кредитоспо-
собности и долговой устойчивости. 
Дефицит бюджета оказался меньше, 
чем планировалось изначально. 
Он покрыт в том числе за счет соб-
ственных средств, сложившихся 
на начало года. Депутаты признали 
бюджетную политику в Челябин-
ской области оптимальной и эффек-
тивной. 

На заседании также внесены из-
менения в закон «О статусе депу-
тата Законодательного Собрания 
Челябинской области». Поправки 

уточняют основания и порядок 
предотвращения и урегулирования 
конфликта интересов. 

Еще одно решение прошедшей 
сессии — это завершение на за-
конодательном уровне процесса 
вхождения поселков Западного и 
Пригородного в состав Челябинско-
го городского округа. Приняты два 
соответствующих закона.

— Основная цель включения двух 
поселков в Челябинск — закрепить 
юридически то, что по факту уже 
существует. Вхождение Западного 
и Пригородного в состав города от-
кроет для них новые перспективы, а 
для властей — больше возможностей 
для решения возникающих задач, — 
подчеркнул Олег Гербер.

Более подробно об этих и других 
темах 65-го заседания Законодатель-
ного Собрания читайте на страницах 
номера.
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в прошлом году бюджет Че-
лябинской области сохранил 
устойчивость при росте доходов 
и расходов. Депутаты региональ-
ного парламента приняли закон 
об исполнении бюджета области 
за 2024 год.

Регион не только само-
стоятельно заработал поч-
ти 90% своих доходов, но и 
превысил прогнозируемые 
показатели поступлений. 

— Дополнительные поступ-
ления в бюджет позволили обе-
спечить все запланированные 
расходы, а также сформировать 
резерв, который стал источни-
ком финансирования расходов 
в этом году. Регион завершил 
год без привлечения коммер-
ческих займов, сохранив вы-
сокие позиции в рейтинге 
кредитоспособности и долго-
вой устойчивости, — отметил 
первый замминистра финан-
сов области Антон Прыгунов.

Доходы бюджета позволили 
полностью профинансировать 
все запланированные меропри-
ятия. Бюджет сохранил свою со-
циальную ориентированность.

Приоритетным направлени-
ем стала поддержка участников 
СВО и членов их семей, для ко-
торых обеспечен весь комплекс 
мер поддержки. Расходы на эти 
цели по сравнению с предыду-
щим годом существенно вы-

росли. Также 
в 2024 году 
были уве-
личены раз-

РешенИя СеССИИ ЗСО
бюДжЕТ МуНициПАЛиТЕТы

ПРАвовоЕ РЕГуЛиРовАНиЕ

СТАнИСлАВ яРОСлАВСкИй

как Южный Урал справился с финансовыми 
обязательствами в 2024 году

АлекСАндР ПАТРИТееВ 

Поселки Пригородный и Западный 
стали частью челябинска

ТАкже В нОмеРе:
национальные проекты: 
6 лет на Южном Урале...                 с. 5

южноуральский парламент одобрил инициативы губернатора, свя-
занные с изменениями в закон о региональном бюджете на 2025 
год. Речь идет о выделении средств на восстановление памятников 
советским воинам в Курской области, разработку проектно-сметной 
документации по реконструкции челябинского цирка, а также на 
продолжение областного социального проекта.

ВИкТОР нИкИТИн

АлекСАндР АнУРьеВ. фОТО ОлегА ТАТАРкИнА 

меры других действующих 
мер социальной поддержки.

Значительный объем средств 
ушел на развитие образования, 
здравоохранения, культуры, 
спорта, дорожной и транс-
портной инфраструктуры, на 
иные значимые направления.

— Расходные обязательства 
областного бюджета в 2024 
году полностью выполнены. 
Обеспечена его финансовая 
стабильность и сбалансиро-
ванность, основанная на соб-
ственных возможностях, — 
подытожил Антон Прыгунов.

Областной парламент одобрил социальные      
инициативы Алексея Текслера

На ремонт мест захоронений 
и мемориалов советским воинам 
в Курской области из бюджета 
Южного Урала выделят 50 млн 
рублей. Такое решение принял 
Алексей Текслер в ответ на об-
ращение руководства Курской 
области. Отметим, по данным 
Книги Памяти Курской об-
ласти, на территории региона 
захоронено 677 южноураль-
цев, и сохранение памяти о 
них особенно значимо в год 
80-летия Великой Победы.

На актуализацию докумен-
тов по реконструкции Челя-
бинского государственного 
цирка — 80 млн рублей. Кор-
ректировка проекта необхо-
дима из-за изменения феде-
рального законодательства.

— Объект относится к фе-
деральной собственности под 
управлением Росгосцирка. 
После обновления проектно-
сметной документации начнут-
ся работы по реконструкции 
здания. И мы надеемся, что в 

ближайшее время жители обла-
сти смогут снова наслаждаться 
цирковыми представлениями. 
Это долгожданное решение, — 
отметил председатель Законода-
тельного Собрания олег Гербер.

Дополнительное финанси-
рование также получит соци-
альный проект «Челябинская 
область — большая семья». 
Реализуемый с прошлого года, 
он позволил более чем ста ты-
сячам жителей Южного Урала 
получить адресную помощь от 
специалистов министерств и 
ведомств социальной направ-
ленности, узкопрофильных 
врачей, сдать нормы ГТО, а 
также оставить обращения в 
мобильной приемной губер-
натора. Реализация проекта 
продолжится и в этом году.
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Депутаты законодательного Собрания поддержали решение 
о включении  западного и Пригородного поселков в состав 
Челябинского городского округа. Ранее населенные пункты 
относились к территории Сосновского муниципального округа.

Инициативы Совета депу-
татов Сосновского муници-
пального округа и Челябин-
ской городской думы одобре-
ны областными депутатами 
на прошедшем заседании.

Вопрос о присоединении 
поселков Западного и При-
городного к Челябинску был 
давно на слуху. В частности, 
на заседании комитета регио-
нального парламента по стро-
ительной политике и ЖКХ 
отмечалось, что областной 
центр несет расходы на обес-
печение инфраструктуры, ко-
торой пользуются жители этих 
населенных пунктов. Речь, 
например, идет о дорогах.

— Основная цель включе-
ния этих двух поселков в Челя-
бинск — закрепить на юриди-
ческом уровне то, что по факту 
уже существует. Эти районы 

даже рекламировались как 
«новый Челябинск», и вклю-
чение их в состав города откро-
ет для них новые перспективы, 
а для властей — больше воз-
можностей для решения воз-
никающих задач, — обратил 
внимание спикер олег Гербер.

После официального при-
соединения Западного и 
Пригородного к Челябинску 
городские власти смогут эф-
фективнее решать вопросы, 
связанные с развитием по-
селков. Речь идет не только 
о транспортном сообщении 
и дорогах, но и о социальной 
инфраструктуре — строи-
тельстве школ и детских са-
дов. Вместе с тем за счет двух 
поселков вырастет население 
Челябинска, что может обос-
новать дополнительные дота-
ции из федерального бюджета.

Речь идет о поправках в закон «о статусе депутата законодатель-
ного Собрания Челябинской области». уточняется, что участие 
депутата в принятии коллегиальных решений не является осно-
ванием для исполнения обязанности о предотвращении или об 
урегулировании конфликта интересов. 

В областном законодательстве 
уточнили положения о конфликте 
интересов

Напомним, в соответствии 
с федеральным законодатель-
ством о противодействии кор-
рупции, при наличии основа-
ний депутат обязан сообщать 
о возникновении личной за-
интересованности при осу-
ществлении своих полномо-
чий, которая может привести к 
конфликту интересов. Он так-
же должен принимать меры по 
предотвращению или урегули-
рованию такого конфликта.

— Законодательное Со-
брание Челябинской обла-
сти — коллегиальный орган, 
представляющий интересы 
населения области и обла-
дающий компетенцией по 
принятию законов области. 
Депутат участвует в приня-
тии решений на заседаниях 

комитетов, заседаниях прези-
диума, он голосует за проекты 
законов и постановлений. Как 
правило, эти решения каса-
ются неопределенного круга 
лиц, — подчеркнул предсе-
датель комитета по законода-
тельству Анатолий брагин. — 
В этом случае принятие всем 
представительным органом 
коллегиального решения не 
ведет к конфликту интере-
сов при исполнении полно-
мочий отдельного депутата.

Добавим, аналогичная нор-
ма установлена федеральным 
законом «Об общих принци-
пах организации местного 
самоуправления в единой 
системе публичной власти» 
для лиц, замещающих му-
ниципальные должности.
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Депутатский корпус проголосовал за поправки 
в бюджет, внесенные губернатором.

Бюджетная политика в регионе признана эффективной.
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пАрлАментскАя неделя

гОд ЗАщИТнИкА ОТечеСТВА
СовЕТ зАКоНоДАТЕЛЕй

СПЕцоПЕРАциЯ

ПО ИнфОРмАцИИ zs74.ru

ПО ИнфОРмАцИИ zs74.ru

Законодательное Собрание продолжает проект «80 фактов о Великой 
Победе. Южный Урал». Видеоролики можно смотреть в официальном со-
обществе регионального парламента в соцсети «Вконтакте». С их тексто-
вым вариантом знакомим читателей в каждом номере «Парламентской 
недели». О формировании танковой роты на челябинском тракторном 
заводе и культурной жизни южноуральской столицы в первый год войны 
сегодня рассказывают заместитель председателя Законодательного Со-
брания Андрей шмидт и заместитель председателя комитета по социаль-
ной политике елена Тарасова.

фОТО ИЗ фОндОВ ОгАчО

фАкТ № 9

фАкТ № 8

80 фАкТОВ                         
О ВелИкОй 
ПОбеде

Елена ТАРАСовА, 
заместитель председателя комитета  

законодательного Собрания по социальной 
политике:

— В годы войны Челябинск жил не 
только суровой военной жизнью, но и 
насыщенной культурной. В гастрольной 
афише 1941 года много столичных кол-
лективов и артистов. На Южном Урале 
тепло принимали гостей. Концерты и 
спектакли собирали аншлаги. В Челябин-
ской области много работал Московский 
молодежный «Теа-джаз» под руководством 
Макса Южного. По состоянию на 3 авгу-

ста коллектив дал 12 шефских концертов. 
Концертную деятельность артисты про-
должили и в сентябре.

Андрей ШМиДТ, 
заместитель председателя законодатель-

ного Собрания:
— 11 июля 1941 года партком Челябин-

ского тракторного завода принял решение 
об изготовлении сверх плана семи танков и 
о формировании соответствующей танко-
вой роты. Из 5000 заявлений было отобрано 
35 добровольцев. В июле — августе 1941 го-
да танки были изготовлены, а в октябре они 
уже приняли участие в боях за Москву.

Южноуральский парламент укрепляет 
сотрудничество с новыми регионами
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Экспозиция портретов военнослужащих представлена в Детской 
школе искусств № 5 Металлургического района Челябинска. На 
открытии выставки «уголь земли русской» побывал заместитель 
председателя законодательного Собрания Павел Киселев.

Выставка, посвященная бойцам 
СВО, открылась в челябинске

Выставка организована ре-
гиональным комитетом семей 
воинов Отечества при под-
держке фонда «Мамины руки», 
а также объединения «Движе-
ние мам и жен Героев земли 
Уральской». В Челябинске к 
проекту присоединились пре-
подаватели и ученики Детской 
школы искусств № 5. Каждая 
творческая работа — это ре-
зультат погружения в судьбы 
защитников, личного сопере-
живания и благодарности.

На открытии выставки при-
сутствовали родственники 
и близкие участников СВО.

— Это особенный проект. 
Он объединяет поколения и де-
лает память о наших героях жи-
вой, — отметила руководитель 
комитета семей воинов Отече-
ства Надежда Солдатенкова.

По словам Павла Киселева, 
память о павших бойцах может 
стать самым главным оружием 
и надеждой России на будущее. 

— Нужно и улицы, и школы 
называть именами героев. Не-
обходимо сохранить память о 
них у всех последующих по-
колений. Это наша святая обя-
занность, — подчеркнул  вице-
спикер парламента области.

— Сегодня восстанавли-
ваются все сферы взаимо-
действия с этими регионами. 
Как отметил председатель 
Народного Совета ЛНР Денис 
Мирошниченко, нас объеди-
няет дружба и общая история 
нашей великой страны, — по-
делился олег Гербер. — Депу-
татский корпус и сотрудники 
аппарата Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти открыты к сотрудни-
честву. Наша совместная 
работа будет способствовать  
развитию регионов и эффек-
тивному реагированию на со-
временные мировые угрозы.

Во второй день прошло 
заседание Совета, где обсуж-
дались меры по противодей-
ствию нацизму и сохранению 
исторического наследия в год 
80-летия Великой Победы.

Главным событием дня 
стала встреча с президен-
том владимиром Путиным. 

— С коллегами из пред-
ставительных органов УрфО 
отметили тезис главы государ-
ства о необходимости разра-
ботки единого стандарта мер 
поддержки бойцов специаль-
ной военной операции и их 
семей. В рамках уральского 
Совета законодателей мы уже 
не раз обменивались опытом 
и лучшими практиками, — 
рассказал Олег Гербер. — И 
еще один тезис из выступле-
ния президента, который 
находит подтверждение и в 
нашей области. В предста-
вительные органы приходят 
ветераны боевых действий. 
Многие из них — участни-
ки кадровых программ для 
бойцов СВО. У нас в регионе 
по инициативе губернатора 
Алексея Текслера реализу-
ется проект «Герои Южного 
Урала». Депутаты областно-
го парламента готовы стать 
наставниками для парней. 

На выставке представлены 28 портретов военнослужащих.

Ко Дню российского парламентаризма, который отмечался 27 
апреля, в Санкт-Петербурге прошли мероприятия Совета зако-
нодателей РФ. в работе федерального Совета принимал участие 
спикер южноуральского парламента олег Гербер. в частности, 
им подписано соглашение о сотрудничестве с руководителями 
парламентов Луганской и Донецкой народных республик. 
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— Агропромышленный 
комплекс успешно справил-
ся с задачами по обеспечению 
южноуральцев основными 
продуктами питания и разви-
тию отраслей растениеводства 
и животноводства, — обратил 
внимание вячеслав Евстигне-
ев. — В прошлом году сельхоз-
предприятия региона реализо-
вывали новые инвестпроекты. 
С помощью государственной 
поддержки построено семь 
зернохранилищ общей мощ-
ностью 22 600 тонн, модерни-
зирован один селекционно-
семеноводческий центр на  

15 000 тонн. В производствен-
ный процесс активно внедря-
ются автоматизация и роботи-
зация. Южный Урал сохраняет 
ведущие позиции по объемам 
производства макаронных из-
делий и муки, производству 
яиц, круп, мяса птицы. Мы за-
нимаем первое место в Ураль-
ском федеральном округе по 
экспорту аграрной продукции.

Депутаты также отметили 
работу лесного комплекса 
Челябинской области по со-
хранению и воспроизводству 
лесов. В 2024 году приобре-
тено 12 единиц противопо-
жарной техники. Заготовлено 
1,7 тонны семян лесных рас-
тений. В лесных питомниках 
выращено 23,1 миллиона 
саженцев. По соотношению 
площади лесовосстановления 
к площади вырубленных и по-
гибших лесных насаждений 
регион превысил плановый 
показатель почти в три раза.

кОмИТеТы

В челябинской области создается новая особая экономическая зона 
«Южноуральская». Постановление о ее создании подписано премьер-мини-
стром михаилом мишустиным 31 марта. Территория располагается в крас-
ноармейском округе на площади более 500 гектаров. В ней разместят 
экологически чистые производства и инновационные предприятия, которые 
активно применяют и внедряют роботизацию промышленных процессов. 
Эффект от запуска ОЭЗ в регионе и перспективы ее развития обсудили на 
заседании комитета Законодательного Собрания по экономической по-
литике и предпринимательству.

еленА ПОдОльСкАя. фОТО дмИТРИя кУТкИнА

ПО ИнфОРмАцИИ zs74.ru

По словам председате-
ля комитета Евгения илле, 
особая экономическая зона 
«Южноуральская» станет 
одним из драйверов развития 
экономики региона. При 
обсуждении 
депутаты 
уделили 
особое 
внимание 
привлече-
нию в ОЭЗ 
резидентов 
и развитию 
инфраструк-
туры.

Так, на 
сегодняш-
ний день из-
вестны пять 
резидентов 
новой ОЭЗ. Это компании 
по производству прицепной 
техники, гусеничных систем, 
подшипников, роботизи-
рованных систем. В общей 
сложности резиденты пла-
нируют инвестировать в про-
изводство в ближайшие два 
года более 14,3 млрд рублей.

В особой экономической 
зоне действуют налоговые 
льготы и таможенные пре-
ференции, снижены аренд-
ные платежи. На создание 

инженерной, транспортной, 
социальной и другой инфра-
структуры до 2028 года из об-
ластного бюджета направят 
более 3,5 млрд рублей.

В целом инвестиционная 
активность в 
регионе остается 
на достаточно 
высоком уровне. 
По информа-
ции министра 
экономического 
развития области 
Марины Клоч-
ковой, в про-
шлом году объем 
инвестиций по 
полному кругу 
предприятий в 
Челябинской об-
ласти составил 

почти 550 млрд рублей, что 
в сопоставимых ценах выше 
показателя 2023 года на 14%.

— В Челябинской области 
создаются благоприятные 
условия для реализации 
инвестиционных проектов, 
осуществляется прямое го-
сударственное участие в ин-
вестиционной деятельности, 
— отме-
тила глава 
министер-
ства.

В прошлом году льготами 
по региональным налогам 
воспользовались 193 компа-
нии (субъекта инвестицион-
ной деятельности) на общую 
сумму 4,8 млрд рублей. Не 
меньшей будет и сумма под-
держки по итогам этого года.

В прошлом году пяти орга-
низациям с общим объемом 
инвестиций по проектам 19 
млрд рублей и созданием 91 
рабочего места предоставле-
но право получить в аренду 
земельные участки без про-
ведения торгов.

На Южном Урале продол-
жают работать пять террито-
рий опережающего развития, 
где действуют льготы по 
налогам на прибыль, имуще-
ство и по платежам в госу-
дарственные внебюджетные 
фонды. ТОРы созданы в мо-
ногородах: Верхнем Уфалее, 
Бакале, Озерске, Снежинске 
и Миассе. С 2017 года пред-
приятиями в ТОРах вложено 
более 37 млрд рублей инве-
стиций, создано 1870 новых 
рабочих мест, из них 366 мест 
— в прошлом году.

Челябинская область 
занимает четвертое 
место в России  
по количеству 
индустриальных 
парков и девятое 
— по числу 
промышленных 
технопарков. 
Резидентами 
парков являются 69 
компаний с 12 700 
рабочими местами.

ТАкже В нОмеРе:
работа областных депутатов  
в избирательных округах...              с. 6

отчет областного правительства за 2024 год в части строительства, 
инженерной инфраструктуры и дорожной деятельности обсудили 
депутаты комитета законодательного Собрания по строитель-
ной политике и жКХ. По словам вице-спикера регионального 
парламента Андрея Шмидта, показатели демонстрируют рост.

оТЧЕТ ПРАвиТЕЛьСТвА

Андрей шмидт: «В регионе растет 
индекс качества городской среды»

— Это видно по количеству 
ввода нового жилья — по-
рядка двух миллионов квад-
ратных метров построено 
в области в прошлом году. 
Введены в эксплуатацию 12 
объектов социального на-
значения, учреждения обра-
зования и здравоохранения, 
15 объектов спорта, — отме-
тил Андрей Шмидт. — Растет 
индекс качества городской 
среды. Благоустроено 128 
общественных пространств 
и 55 дворовых территорий. 
По программе комплекс-
ного развития территорий в 
семи муниципалитетах ут-
верждены 33 проекта по вос-
становлению территорий и 
площадок. Жилищные усло-
вия улучшили 77 000 семей.

Еще одной положительной 
тенденцией Андрей Шмидт 
назвал то, что в рамках про-
граммы расселения из вет-
хо-аварийного жилья в 2024 
году было переселено 2850 
человек, а за последние пять 
лет эта цифра достигла поч-
ти 20 000. И работа в данном 
направлении продолжится.

Отдельно заместитель 
председателя Законодатель-

ного Собрания акцентировал 
внимание на газификации и 
догазификации в регионе.

— Построено более 900 
километров новых газопро-
водов и сетей, подключено 
к газу на ранее построенных 
сетях более 15 000 квартир и 
домовладений, проведены 
работы на 23 объектах газос-
набжения в муниципалитетах. 
По программе догазифика-
ции построено 700 киломе-
тров газопроводов и газовых 
сетей, подключились почти 
10 000 новых абонентов, — 
почеркнул Андрей Шмидт. 
— Продолжена реализация 
регионального проекта «Ме-
тротрамвай с интеграцией в 
трамвайную сеть в городе Че-
лябинске». Для себя депутаты 
отметили эти положительные 
изменения в жизни региона.

Результаты деятельности правительства региона в сфере сельского 
и лесного хозяйства одобрили депутаты комитета законодатель-
ного Собрания по аграрной политике. основные итоги прошлого 
года комментирует председатель комитета вячеслав Евстигнеев.

Вячеслав евстигнеев: «Южный Урал 
сохраняет ведущие позиции в ряде 
отраслей сельского хозяйства»

АлекСАндР ПАТРИТееВ

ОСОбАя ЭкОнОмИчеСкАя ЗОнА 
СТАнеТ ТОчкОй РОСТА  
для РегИОнА
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АкТУАльнО

циФРА

направлено на реализацию нацпроектов                     
в регионе за шесть лет, из них: свыше 93 млрд — 
федеральные средства; 77 млрд — областные.

бОлее

170 млрд
РУблей

С начала 2025 года в России дан старт новым 
национальным проектам, которые учитывают 
приоритеты развития страны — от социальной 
сферы до технологического лидерства. действи-
тельно, прошлый год стал завершающим в боль-
шом цикле реализации нацпроектов. для того 
чтобы двигаться дальше, нужно оглянуться назад, 
посмотреть, что удалось сделать. Одним из во-
просов апрельского заседания Законодатель-
ного Собрания стали результаты исполнения 
нацпроектов на Южном Урале в 2024 году. Зна-
комим читателей с главными итогами их реали-
зации в нашем регионе за минувшие шесть лет.

фОТО  лЮдмИлы кОВАлеВОй (ИЗ АРхИВА «ЮП»)

челОВечеСкИй кАПИТАл

«образование»
 
  Построено 16 школ; 
  Создано 123 центра «Точка ро-

ста»; 
  Создано 8 детских технопарков 

«Кванториум» и 11 центров цифро-
вого образования «IT-куб». 

«Демография»

  Введены в эксплуатацию 62 дет-
ских сада;

  Оказана финансовая поддержка 
более чем 354 000 многодетных се-
мей и семьям при рождении первого 
ребенка;

  Построено 7 крупных спортив-
ных объектов. 

«здравоохранение»

  Построено 73 фельдшерско-
акушерских пункта, 3 врачебные 
амбулатории, 2 офиса врачей общей 
практики и 1 быстровозводимая мо-
дульная конструкция (фАП);

  Капитально отремонтирован 
231 объект здравоохранения;

  Приобретено 323 единицы меди-
цинского автотранспорта и 3236 еди-
ниц медицинского оборудования.

«Культура»

  Построено, реконструировано и 
капитально отремонтировано 40 до-
мов культуры в сельской местности; 

  Переоснащена 41 муниципальная 
библиотека по модельному стандарту.

СТИмУлИРОВАнИе 
ЭкОнОмИчеСкОгО РОСТА

«Производительность труда»

  Реализованы проекты по повышению произ-

водительности труда на 100 предприятиях по на-
правлению «Бережливое производство» с помощью 
созданной региональной инфраструктуры.

«Малое и среднее предпринимательство»

  Государственными микрофинансовыми орга-
низациями самозанятым гражданам предоставлены 
льготные микрозаймы на сумму 39,6 млн рублей.

«Международная кооперация и экспорт»

  Ежегодное внедрение Регионального экспорт-
ного стандарта 2.0.

«Наука и университеты»
 

  Введены 2 гостиницы первого этапа межунивер-
ситетского кампуса мирового уровня в Челябинске. 

«Туризм и индустрия гостеприимства»
 
  18 879 учащихся совершили бесплатные путе-

шествия по Южному Уралу;
  Введены 553 номера в модульных некапиталь-

ных средствах размещения.

«цифровая экономика»
 
  Сформирована IT-инфраструктура в 446 обще-

образовательных организациях.

фОРмИРОВАнИе кОмфОРТнОй СРеды для жИЗнИ

«безопасные качественные дороги»

  Построено 49,7 км и приведено 

в нормативное состояние 1559,9 км 
автомобильных дорог регионального, 
межмуниципального и местного зна-
чения;

 Установлено 1908 камер фото-
видеофиксации на автодорогах феде-
рального, регионального и межмуни-
ципального значения.

«жилье и городская среда»

 Благоустроено 963 общественные 
и 989 дворовых территорий; 

Расселено 213,08 тыс. кв. м ава-
рийного жилья; 

Улучшены жилищные условия  
13 580 южноуральцев; 

 Построено и реконструировано 
16 объектов питьевого водоснабжения;

 Введено 10,75 млн кв. м жилья.

«Экология»

 Ликвидированы 942 малые не-
санкционированные свалки отходов; 

Ликвидированы 5 крупных свалок 
(Челябинск, Магнитогорск, Златоуст, 
Карталы, Верхний Уфалей), а также 
мазутохранилище в Златоусте; 

 Обустроены 23 экологические 
тропы и 1 экомаршрут.
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деПУТАТы В ОкРУгАх

зДРАвооХРАНЕНиЕ

НАГРАДА

бЛАГоуСТРойСТво ДЕПуТАТСКий КоНТРоЛь

нИнА чеРкАССкАя

ПО ИнфОРмАцИИ zs74.ru

ПО ИнфОРмАцИИ zs74.ru

ПО ИнфОРмАцИИ zs74.ru

дмитрий Пырсиков помог оснастить 
амбулаторию в Тимирязевском
врач-невролог в амбулаторию принят 
на работу недавно. Чтобы специалисту 
работалось комфортно, а прием пациен-
тов шел эффективно, депутат законода-
тельного Собрания Дмитрий Пырсиков 
помог оснастить кабинет современной 
офисной техникой.

Для кабинета невролога приобре-
тены компьютер, принтер и монитор.

— Уверен, что теперь жители по-
селка получат качественную ме-
дицинскую помощь, а главное 
— это будет происходить быстрее, 
— отметил Дмитрий Пырсиков.

Напомним, капитальный ремонт 
амбулатории поселка Тимирязевский 
Чебаркульского округа завершился 
два года назад. Масштабные работы в 
здании 1936 года постройки провели 
по программе «Модернизация пер-
вичного звена здравоохранения». На 
полную реконструкцию здания было 
выделено более 52 миллионов рублей.

Медицинское учреждение рас-
полагает амбулаторно-поликли-
ническим звеном, стационаром и 
отделением дневного пребывания. 
За медицинской помощью сюда 
обращаются почти 4 тысячи мест-
ных жителей, в том числе с детьми.
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Депутат законодательного Собрания  
Дмитрий Клеутин проверил, как идут ра-
боты в центральной районной больнице се-
ла Кизильского. Медицинское учреждение 
масштабно ремонтируется по поручению 
губернатора Челябинской области.

За последние два года в районной 
больнице произошли качественные 
изменения. Приведены в порядок дет-
ское, терапевтическое и хирургическое 
отделения. В отремонтированное зда-
ние, где ранее размещалась терапия, 
переехали отделение скорой помощи 
и лаборатория. Это позволило улуч-
шить условия их работы и сделать ме-
дицинскую помощь более оперативной.

На ремонт детского отделения боль-
ницы были выделены деньги из област-
ного бюджета. Заменены окна и двери, 
инженерные сети, отремонтированы 

кабинеты, входная группа и подваль-
ное помещение. Отделение обслуживает 
3500 детей. Ежегодно в медучреждение 
на лечение поступает около 200 детей.

Кроме того, был обновлен хирурги-
ческий корпус. В здании расположили 
кабинет эндоскопической диагностики, 
операционный блок. Ежегодно здесь по-
лучают лечение более 740 пациентов.

— Реконструкция поликлиники — 
важный шаг для повышения качества 
медицинских услуг в муниципалите-
те. Это часть стратегического направ-
ления, обозначенного губернатором 
Алексеем Текслером. Активная под-
держка со стороны местной админи-
страции и профессиональный подход 
руководства больницы обеспечивают 
стабильное продвижение проекта. Это 
вселяет уверенность в его успешной 
реализации на благо жителей, — под-
вел итоги визита Дмитрий Клеутин.

дмитрий клеутин проинспектировал 
капитальный ремонт больницы в кизильском

Председатель комитета по молодежной 
политике, культуре и спорту Михаил вид-
гоф вручил почетные грамоты и благо-
дарности законодательного Собрания 
сотрудникам управляющей компании 
«жилкомсервис».

Напомним, в марте работники бы-
тового обслуживания населения и 
жилищно-коммунального хозяйства 
отмечали свой профессиональный 
праздник. Этот праздник по праву 
считают своим и сотрудники управ-
ляющей компании «Жилкомсервис», 
на обслуживании которой находятся 
более 600 многоквартирных домов Трак-
торозаводского района Челябинска.

В торжественной церемонии награж-
дения также приняли участие глава рай-
она Татьяна Букреева и депутат Челябин-
ской городской Думы Кирилл Ветхов.

В свою очередь Михаил видгоф 
пожелал всем сотрудникам управля-
ющей компании успешной работы 
по обслуживанию жителей района.

михаил Видгоф поблагодарил работников жкх 
Тракторозаводского района челябинска

заместитель председателя законо-
дательного Собрания Павел Киселев 
принял участие в субботнике вместе с 
жителями села Миасского Красноар-
мейского муниципального округа.

В генеральной уборке приня-
ли активное участие сотрудни-
ки администрации округа, мест-
ные депутаты, представители 
совета ветеранов и молодежных ор-
ганизаций и, конечно, сами жители. 

Генеральная уборка проходила в 
центре села. К примеру, участни-

ки субботника побелили бордю-
ры на главных улицах Миасского.

По словам Павла Киселева, меро-
приятие продемонстрировало общую 
заботу о благоустройстве поселка. 

— Благодарю всех участников суб-
ботника, кто, несмотря на занятость, 
нашел время и силы для этого важного 
дела. Уверен, этот пример послужит 
стимулом для новых инициатив, на-
правленных на благоустройство и 
развитие Красноармейского округа. 
Вместе мы сможем создать терри-
торию, где приятно жить и рабо-
тать, — поделился Павел Киселев.

Павел киселев присоединился к субботнику   
в селе миасском красноармейского округа
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СОВмеСТный 
СПецПРОекТ

«Парламентской недели»
и Объединенного 
государственного архива 
челябинской области.

По данным справочника «Урал ковал Победу», в челябин-
ской области за годы Великой Отечественной войны было 
сформировано 37 дивизий и бригад, а также множество от-
дельных полков и батальонов. но реконструировать их исто-
рию по документам местных архивов, как правило, бывает 
затруднительно, ведь документы формируемых боевых частей 
сдавались архив министерства обороны. Однако, вопреки 
этой закономерности, в фонды Объединенного государствен-
ного архива челябинской области поступил комплекс доку-
ментов об Уральском добровольческом танковом корпусе. 
В нашем архиве сохранились материалы о наборе добро-
вольцев, передаче им боевой техники и вещевого имущества, 
шефской помощи добровольцам и их близким, а также по-
становления командования Уральского военного округа о 
формировании добровольческого корпуса.

СеРгей кУСкОВ, глАВный АРхеОгРАф ОгАчО

УРАльСкИй дОбРОВОльчеСкИй

Инициатива уральских 
металлургов

10-й Гвардейский Уральско-Львов-
ский добровольческий танковый 
корпус — одна из самых знаменитых 
воинских частей, сформированных на 
территории нашего региона. Инициа-
тива по формированию добровольче-
ского танкового корпуса была впервые 
высказана в январе 1943-го года на 
страницах газеты «Уральский рабочий» 
от имени уральских металлургов. 18 
февраля первый секретарь областной 
партийной организации Николай 
Патоличев совместно с коллегами из 
Свердловской и Молотовской (Перм-
ской) областей и представителями 
командования Уральского военного 
округа направил коллективное пись-
мо к председателю Государственного 
комитета обороны. Они просили И.В. 
Сталина разрешить им сформировать 
добровольческий танковый корпус в 
честь ознаменования 25-й годовщины 
Красной армии, обязуясь набрать до-
бровольцев и снабдить корпус произ-
веденной сверх плана боевой техникой. 
Одна копия письма сохранилась в Че-
лябинске, в этом экземпляре имеются 
правки, уточняющие статус корпуса 
и придающие письму более деловой 
характер: вычеркнуты слова о присво-
ении корпусу имени Сталина. Также в 
тексте были сокращены раздражающие 
вождя славословия «Сталинский Урал» 
и «Да здравствует наш родной великий 
Сталин!»

Военный совет 
постановляет...

Итак, 24 февраля Иосиф Виссарио-
нович одобрил инициативу уральцев. 
Однако телеграмма Верховного главно-
командующего при всей своей принци-
пиальной важности не могла перевести 
дело по организации новой воинской 
части в практическую плоскость. По-
этому в тот же день командующий 
Уральским военным округом, генерал-

майор Александр Катков совместно с 
членами военного совета округа под-
писал постановление «О формирова-
нии особого Уральского добровольче-
ского танкового корпуса на территории 
Уральского военного округа».

Постановление состоит из трех 
частей: преамбулы, перечисления под-
разделений корпуса и назначения от-
ветственных должностных лиц. В пер-
вой части кратко пересказываются ус-
ловия формирования корпуса: прямое 
участие в этой работе обкомов партии 
уральских областей, в том числе челя-
бинского. В следующей, самой 
объемной по размеру 
части, подробно 
расписаны под-
разделения 
корпуса, 
формиру-
емые в 
каждой 
из трех 
областей: 
шесть 
бригад 
и другие 
части.

Самый 
длинный 
список ча-
стей относился к 
Свердловской области. 
Здесь формировался штаб корпуса, 
танковая и мотострелковая бригады, 
резерв танкового корпуса, а также 
вспомогательные части: самоходный 
артиллерийский полк, минометный 
дивизион, батальон связи и медико-са-
нитарный взвод.

В Челябинской области также пла-
нировалось развернуть танковую и мо-
тострелковую бригады, бронеавтомо-
бильный батальон, саперный батальон, 
роту подвоза горюче-смазочных мате-
риалов, подвижную ремонтную базу и 
резерв корпуса. Пять офицеров управ-
ления военного округа были назначе-
ны ответственными за формирование 
подразделений корпуса. Среди них на-
чальник штаба округа и руководитель 
автобронетанковых войск, отвечавшие 
за набор добровольцев и назначение 
командных кадров, а также представи-
тели военного совета округа в каждой 
из областей. Им совместно с руково-
дителями обкомов ВКП(б) предстояло 
обеспечить корпус личным составом и 
материальной частью уже к 20 марта, а 

Парад 63-й Челябинской 
танковой бригады УДТК,      
9 мая 1943 года.

Николай Патоличев при вручении наказа, 9 мая 1943 года.

к 15 апреля — при-
вести его в бое-
вую готовность. 
Постановление 
военного совета 
Уральского во-
енного округа от 

24 февраля 1943 
года обозначило 

основные контуры 
мероприятий по орга-

низации танкового кор-
пуса. Позднее совет принял 

еще ряд приказов, уточнивших 
штатное расписание корпуса. Весной 
1943-го на территории Челябинской 
области было сформировано 13 частей 
и подразделений корпуса, в том числе 
одно авиационное.

Имя для корпуса

В период с 24 февраля по 11 марта 
1943-го заметен разлад между во-
енным командованием и обкомом 
партии в наименовании корпуса: в 
военных документах он указан как 
уральский и добровольческий, а в по-
становлениях обкома — еще и имени 
Сталина. Точку поставило управление 
бронетанковых войск Красной армии, 
11 марта 1943-го оно присвоило но-
мера корпусу и его подразделениям. 
30-й Уральский добровольческий 
танковый корпус — именно такое 
официальное название получила во-
инская часть. Заслужить дополнитель-
ные наименования предстояло в боях. 
За боевые успехи на полях Великой 
Отечественной войны корпус полу-

чил наименование гвардейского и 
уральско-львовского, а также был на-
гражден орденами Красного Знамени, 
Суворова и Кутузова II степени. А в 
1967 году дивизии было присвоено 
имя маршала, только не Сталина, а 
Родиона Малиновского.

Памятные даты

По документам областного архи-
ва можно выделить ключевые даты, 
связанные с историей формирования 
Уральского добровольческого корпуса. 
Отправная точка — 24 февраля 1943 
года, именно тогда были определены 
практические детали формирования 
корпуса.

Два года назад по инициативе гу-
бернатора Законодательное Собрание 
Челябинской области установило 11 
марта официальной памятной датой, 
связанной с организацией Уральского 
добровольческого танкового корпуса. 
Именно в марте 1943-го командование 
бронетанковых войск подтвердило, что 
корпус уже существует.

Другое важное событие начальной 
истории УДТК имело место 9 мая 1943 
года. В тот день на торжественном 
митинге челябинцы проводили добро-
вольцев на фронт, а глава областной 
партийной организации Николай 
Патоличев вручил наказ командиру 
Челябинской добровольческой тан-
ковой бригады — ее бойцы поклялись 
вернуться на родной Урал только с По-
бедой. Символично, что Победа была 
достигнута ровно через два года —  
9 мая 1945-го.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

27 апреля в нашей стране отмечали день рос-
сийского парламентаризма. Памятная дата была 
утверждена указом президента в 2012 году. не-
многим ранее, в 2010 году, в челябинской об-
ласти появился день молодого парламентария, 
установленный решением Законодательного 
Собрания. Примечательно, что еще раньше, в 
2009 году, в регионе впервые провели смотр-
конкурс молодежных парламентских формиро-
ваний. С тех пор он проходит ежегодно. В 
минувшую пятницу состоялась церемония на-
граждения очередных победителей смотра-кон-
курса. В числе лучших из лучших — Общественная 
молодежная палата города Снежинска. к слову, 
ее история началась в 2006 году.

АлекСАндР ПАТРИТееВ. фОТО ОлегА ТАТАРкИнА

— В этом году нашей 
молодежной палате испол-
няется 19 лет, — рассказы-
вает председатель Татьяна 
Куранова. — Я работаю в 
ней уже семь лет. Вступить 
в молодежную палату мне 
предложили еще в институ-
те, и я поняла, как, с одной 
стороны, это интересно, а 
с другой — серьезно и от-
ветственно. Честно скажу, 
мы горим нашими идеями и 
проектами, которых очень 
много, в первую очередь — 
социально значимых. Про-
водим и социальные акции, 
например, есть акция «Сказ-
ка в каждый дом», в рамках 
которой мы помогаем лю-
дям, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию, а так-
же пенсионерам и инвали-
дам. Организуем патриоти-
ческие акции, поддерживаем 
участников спецоперации. 
Регулярно помогаем в сборе 
гуманитарной помощи для 
подшефных районов Дон-
басса, а еще проводим раз-
личные мастер-классы для 
детей, которые рисуют от-
крытки для наших бойцов.

По словам Татьяны, се-
годня в молодежной палате 
Снежинска состоит порядка 
30 молодых людей в возрасте 
от 14 до 35 лет, и, кстати, за 
время ее председательства 
снежинцы уже второй раз 
признаны лучшими в своей 
группе на смотре-конкурсе.

Второе место в той же 
категории заняла молодеж-
ная палата Магнитогорска, 
третье место — молодежная 
палата Пластовского муни-
ципального округа. 

Во второй группе победи-
телем признана молодежная 
палата Ашинского муни-
ципального округа, второе 
место заняла молодежная 
палата Увельского округа, а 
третье — молодежная палата 
Агаповского округа.

В тот же день в стенах За-
конодательного Собрания 
чествовали и победителей 
конкурса «Парламентские 
дебаты». В конкурсе, который 
проходит ежегодно с 2014 
года, участвуют команды выс-
ших образовательных учреж-
дений и молодежных парла-
ментских формирований. 

В этом году в финал выш-
ли восемь команд. Лучшими 
признаны дебатеры ЮУрГУ. 
Второе место у молодежной 
палаты Челябинска, третье 
место разделили молодеж-
ная палата Еманжелинского 
округа и еще одна сборная 
ЮУрГУ.

Награды победителям 
конкурсов вручили первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Денис Моисеев и председа-
тель комитета по молодеж-
ной политике, культуре и 
спорту Михаил видгоф.

— Участие в парламент-
ских конкурсах помогает 
нашей молодежи в реализа-
ции общественно значимых 
предложений на уровне не 
только муниципалитета, но 
и всего региона. Таким об-
разом молодежь получает 
новые знания, приобретает 
опыт политической деятель-
ности, погружается в регио-
нальную политику, — отме-
тил Денис Моисеев.

В смотре-конкурсе молодежных 
парламентских формирований Челябинской 
области в 2025 году участвовали 20 
молодежных парламентов. Цель конкурса 
— развитие молодежного парламентского 
движения, выявление и распространение 
лучших практик работы муниципальных 
молодежных палат. Сегодня молодежные 
парламентские структуры созданы в 42 
муниципалитетах области.

названы победители двух молодежных 
парламентских конкурсов

ПОгРУЗИТьСя  
В ПОлИТИкУ


